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平成２７年６月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２７年６月１８日（木） 

午前９時３０分から１１時３０分 

２．場  所 市役所 第４会議室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 竹 内 博 之 

委    員 宇 納 一 公 

委    員 太 田 佐帆子 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 橋 本 博 司 

生涯学習スポーツ課長 佐 藤  豊 

文 化 課 長 鶴 田 常 智 

５．書  記 教育庶務係長 藤 田 伸 安 

６．傍 聴 者 ２名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ 議 案 

 第１４号 平成２７年度一般会計６月補正予算（教育費関係）（案）について 

第５ その他（連絡報告事項） 

 ・ 臨時教育委員会の開催について 

 ・ 知立市奨学金について 

 ・ 平成２７年度教育統計について 

 ・ 愛知県市町村教育委員会連合会第４９回定期総会及び研修会について 

 ・ 平成２７年度知立市教育行政方針について 

 ・ 平成２７年度学校教育課学校訪問における教育委員視察・校長研修計画に

ついて 

 ・ 知立市図書館協議会委員の委嘱（案）について 

 ・ 各課等行事予定 

第６  自由討議 

第７ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会６月定例会を

開会します。 

では、議事日程にしたがって会議を進めます。 

なお、議事日程第７の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決をとります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第７の情報

交換より非公開とします。 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

蔭 山 委 員 ３Ｐの下から３行目の「必要する」を削除してください。 

川 合 教 育 長 他にご意見がないようですので、６月定例教育委員会議事録について

承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載して

いきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 ５月１４日 

 

 ５月１５日 

 ５月１６日 

 ５月１７日 

 ５月１８日 

 ５月１９日 

 ５月２０日 

 ５月２０日～ 

   ２１日 

 ５月２２日 

 ５月２３日 

 ５月２５日 

 ５月２８日 

総合教育会議 

知立市学校保健会 総会 

愛知県校長会総会 

山車文楽保存会 総会 

知立市水防訓練 

委員長・教育長会議、西三河地方教育事務協議会 

知立市青尐年健全育成連絡協議会 

知立市奨学金支給審査委員会 

全国都市教育長協議会定期 総会 

 

愛知県義務教育問題研究協議会 

市内６小学校 運動会 

竜北中学校訪問 

学校安全緊急情報共有化広域ネットワーク訓練 
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  ５月２９日 

 ６月 ２日 

 ６月 ３日 

 ６月 ６日 

 

 ６月 ７日 

 ６月１３日 

 ６月１４日 

 

 ６月１６日 

 

知立市社会教育審議会 

愛知県視聴覚教育連絡協議会 

三河小中学校ＰＴＡ連絡協議会 総会 

知立市小中学校ＰＴＡ連絡協議会レクレーション

大会 

かきつばた杯女子剣道大会 

知立市選手権大会水泳競技の部 

知立市民ボウリング大会 

知立市スポーツ尐年団研修講演会 

知立東高等学校 体育大会 

知立青年会議所４５周年記念式典 

 ２．事件事故について（５月１４日～６月１７日） 

 交通事故報告  ２件 

 学校事故報告  ２件 

 学校被害    １件 

３．６月校長会指示事項 

・小学校水泳記録会について 

・チャレンジキャンプについて 

・記者発表について 

・「かきつばた」と「家庭学習のススメ」について 

・性同一性障害について 

・自転車の乗り方について 

川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

蔭 山 委 員 中学校の山の学習ですが、生徒が野外センターで宿泊する場合は、シ

ャワーの使用はしないのですか。 

川 合 教 育 長 宿泊時のシャワーの使用について、確認します。 

蔭 山 委 員 シャワーの個数の問題であれば、増設することも検討していただけれ

ばと思います。シャワーの設置数は何台ありますか。 

生涯学習スポーツ課長 男女各５台程度は設置してあると思います。 

竹 内 委 員 シャワーの使用ですが、シャワーの使用のために時間を取られると、

他の行事ができなくなることも考えられます。シャワーを使用しない

といけない状況や理由以外では、数日シャワーを浴びなくても問題は

ないと思います。 

川 合 教 育 長 シャワーの使用について、確認します。 

蔭 山 委 員 １８歳選挙投票権についてですが、学校の授業の中で準備教育も大切

です。指導要録の変更については考えていますか。 

川 合 教 育 長 現在のところは、考えていません。 
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蔭 山 委 員 学校教育法が改正され、小中一貫校が制度化されましたが、地域的な

こともあり一貫校として設置している自治体もあります。知立市の考

え方はいかがですか。 

川 合 教 育 長 知立市では、現状では小中一貫校の設置は考えていません。 

蔭 山 委 員 性同一性障害で問題となることは、性同一性障害に対する差別や偏見

です。障がいのある人の人権がとても重要です。 

川 合 教 育 長 そのとおりです。 

蔭 山 委 員 社会教育審議会についてですが、取り組みについてどのように考えて

いますか。 

川 合 教 育 長 現在の社会教育審議会は、取り組みの報告や、年間の活動報告になっ

ているが、教育委員会から議題などを投げかけた場合は諮問していた

だくことにとなっています。社会教育審議会では、何を行えばいいか

明確になっていないので、役割について検討が必要だと思います。 

宇 納 委 員 自転車の事故の関連ですが、自転車講習会は全校で実施していますか。 

学校教育課長 小学校２年生、３年生の学年で実施しています。 

宇 納 委 員 改正道路交通法が施行されますので、自転車の指導についても検討す

べきだと思います。 

川 合 教 育 長 検討します。 

宇 納 委 員 校長会指示事項の記者発表についてですが、各学校の特色をもっと外

に向けて発信して欲しいと思います。 

川 合 教 育 長 ６月校長会の指示事項として、各学校から情報を発信できるように説

明しました。 

川 合 教 育 長 以上、教育長報告を終わります。 

◎ 日 程 第 ４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。 

 日程第４ 平成２７年度一般会計６月補正予算（教育費関係）（案）に

ついて説明をお願いします。 

教 育 部 長 平成２７年度一般会計６月補正予算（教育費関係）（案）について、  

資料第２号にて説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

蔭 山 委 員 就学指導についてですが、入学する際の知的障がいの調査は、知立市

が負担しているが、就学している在校生に対する調査の負担は、学校

であったり保護者であったりと費用負担にばらつきがあるようです。

この調査は、特別支援の判断をするためであるので、費用負担を統一

するべきだと思います。 

川 合 教 育 長 確認します。 

蔭 山 委 員 ４月より新教育委員会制度の運用が始まりましたが、予算編成の扱い

についてはどのようになりますか。 
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教 育 部 長 総合教育会議では、今年は教育大綱の策定が中心になると思います。

他市の状況では、予算の時期にあわせて開催する市もあるようです。 

蔭 山 委 員 予算を編成する時点で、教育委員が意見を言えるように検討してくだ

さい。 

川 合 教 育 長 教育総合会議の意見聴取は、担当課と相談します。予算への意見反映

についても、検討します。 

教 育 部 長 予算に対する協議の場として、総合教育会議に議題をあげることも可

能だと思います。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし、承認） 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第５、その他（連絡報告事項）に入ります。 

教育庶務課長 臨時教育委員会の開催についてですが、内容説明を日程第７の情報交

換で協議を行いたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 （全委員承認） 

川 合 教 育 長 では、臨時教育委員会の開催についての協議は、日程第７情報交換で

行います。 

川 合 教 育 長 続きまして、知立市奨学金について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 知立市奨学金について、当日配付資料第４号により説明。 

蔭 山 委 員 奨学金の決定については、成績で判断していますか。 

川 合 教 育 長 成績だけで判断はしていません。 

蔭 山 委 員 成績により判断をしていないのであれば、奨学金支給審査委員会で協

議して成績表の提出を廃止したらいかがですか。 

宇 納 委 員 私の意見は、奨学金が励みになるような制度にしていただきたいと思

いますので、成績表の提出は必要だと思います。経済的な事情だけを

判断するのではなく、励みとなるように成績の判断も必要となると思

います。 

教育庶務課長 奨学金の審査は、成績のみの判断ではなく、進学に希望や意欲も持っ

ている場合や、やりたい分野がある場合についても協議しています。 

川 合 教 育 長 奨学金の審査には、推薦者として３中学校の校長が出席しており、個

人の情報は奨学金支給審査委員に説明しています。 

教 育 部 長 例として、学校に行けない生徒の場合でも、学業に対してやる気のあ

る生徒なのかを、説明を聞き判断して決定しています。進学後につい

ても調査をしています。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし、全委員承認） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度教育統計について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 平成２７年度教育統計について、資料第５号にて説明。 

蔭 山 委 員 児童生徒数は、減尐傾向ではないですか。 
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教育庶務課長 教育統計資料の結果では、児童生徒数は、今後、微増と微減で推移し

ていく状況となっています。 

蔭 山 委 員 尐人数教室の実施により、クラス数は増えるが、児童生徒数について

は、あまり異動がないということですか。 

教育庶務課長 そのとおりです。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、愛知県市町村教育委員会連合会第４９回定期総会及び研

修会について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 愛知県市町村教育委員会連合会第４９回定期総会及び研修会につい

て、資料第６号にて説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度知立市教育行政方針について、説明します。 

川 合 教 育 長 平成２７年度知立市教育行政方針について、資料第７号にて説明。 

宇 納 委 員 教育行政方針の中に、関係団体の体育協会との連携について入れたら

良いと思います。教育行政方針の内容を校正する機会があれば、検討

していただけたらと思います。 

川 合 教 育 長 教育行政方針については、６月議会で示しました。また、教育行政方

針を教育委員会のホームページ内に掲載しています。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２７年度学校教育課学校訪問における教育委員視

察・校長研修計画について、説明をお願いします。 

学校教育課長 平成２７年度学校教育課学校訪問における教育委員視察・校長研修計

画について、資料第８号にて説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、知立市図書館協議会委員の委嘱（案）について、説明を

お願いします。 

文 化 課 長 知立市図書館協議会委員の委嘱（案）について、資料第９号にて説明。 

蔭 山 委 員 資料第９号の知立市図書館条例文に委員会とありますが、教育委員会

を指しますか。 

文 化 課 長 そのとおりです。 

蔭 山 委 員 知立市図書館協議会委員の委嘱は、報告事項の取り扱いで良い内容で

すか。 

川 合 教 育 長 報告事項で良いです。 

川 合 教 育 長 他に質問等はありますか。 

 （発言なし） 
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川 合 教 育 長 最後に、各課行事予定の報告をお願いします。 

４ 課 長 行事予定について資料第１０号により説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 その他、報告事項はありますか。 

教育庶務課長 平成２７年度知立市教育委員会視察研修の視察先決定について、当日

配付資料により説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

教育庶務課長 ５月１５日の給食の一部中止について説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

教育庶務課長 ５月定例教育委員会で依頼の有りました広報ちりゅうの「市教委だよ

り－学－」の掲載予定について資料により説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第５ 自由討議 

川 合 教 育 長 次に自由討議に入ります。意見等はありますか。 

太 田 委 員 子ども達の人の死に対する倫理観は、どのように育つのでしょうか。 

事件報道などで、人の死に対する罪の意識がないなどの言葉を耳にし

ました。命の喜びだけでなく、死の痛みを授業で取り扱うこと事はど

のように考えていますか。 

宇 納 委 員 子どもたちは、死に対して実体験がないと分かりにくいと思います。 

蔭 山 委 員 死に対する学習は、岡崎市では行っているようです。個人の信仰する

宗教の関係もあります。例えば、人の死について同級生の死などがあ

れば取り扱うことも出てきます。小学校の時から、人の死について考

えた方が良いと思います。 

川 合 教 育 長 人権、平和教育などは行えます。家庭の核家族化の問題もあります。 

川 合 教 育 長 他に意見等はありますか。 

竹 内 委 員 特別支援学校を見学したいと思いますが可能ですか。 

蔭 山 委 員 知立市から特別支援学校へ通っている児童生徒もいますので、見学を

検討していただけたらと思います。 

川 合 教 育 長 検討します。 

川 合 教 育 長 他に意見等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第６ 情報交換 

川 合 教 育 長 臨時教育委員会の開催について、非公開で協議を行います。 

それでは６月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 蔭 山 英 順 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 太  田  佐 帆 子 

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安  

 


